

# OBSERVATIONS ORNITHOLOGIQUES

PAR

M. PAUL FRAISSE

---

Le Casse-Noix (*Nucifraga caryocatactes*), qui ne se trouvait que fort rarement dans les environs de Saint-Étienne, semble y avoir passé en bandes nombreuses en octobre 1900. Le 18 octobre une troupe compacte passait à la Bourbanche, près Saint-Étienne, et à cette même époque on en voyait sur tous nos marchés de Saint-Étienne, Fervis et Montbrison. Parmi ceux qui ont été tués à la Bourbanche, j'ai parfaitement reconnu et déterminé les deux espèces *N. macrorhynchus* et *N. microrhynchus* signalées par Degland et Gerbe.

Le 13 janvier 1901 il a été abattu dans la plaine du Forez (exactement à Sourcieu) une superbe Caille. Les Oiseaux de cette espèce restent fort tard dans nos régions, et je suis porté à croire que certains d'entre eux hivernent chez nous.

A quoi cela tient-il?

Sans doute à la présence de nombreux fours à coke, dont la lueur nocturne arrête les bandes d'émigrants.

C'est ainsi qu'aux fours à coke du Méons, aux portes de Saint-Étienne, il est fait de véritables hétagrombes de Bécasses, Cailles, etc.

---

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ornis - Journal of the International Ornithological Committee.](#)

Jahr/Year: 1900

Band/Volume: [11](#)

Autor(en)/Author(s): Fraisse Paul

Artikel/Article: [OBSERVATIONS ORNITHOLOGIQUES 448](#)